
INTEGRATIONSBEIRAT WANDSBEK  
 
Protokoll der 4. Sitzung Integrationsbeirates Wandsbek, 02.09.2021 

Via zoom 
 
Anwesend: Susanne Behem-Loeffler (Vorsitzendes Mitglied) 
  Sameeh-Ahmad Khokhar (Stellvertretendes vorsitzendes Mitglied) 
 Norbert Boock (Schriftführer) 
 Sylvania Gerlich 
 Annette König 
 Elia F. Nazemi 
 Stanko Stankovic-Cirkovic 
 Dietmar Wagner 
 Jörn Weiske 
 Wilhelm Bauch 
  
  
Entschuldigt: Andrea Gräber 
 Sinischa Sven Balaz 
 Nils Flagge 
 Carsten Heeder 
 Mehdi Aroui 
  
  
Gäste: Herr Karadas 
 Frau Wellmann 
 Frau Garbe 
  
Beginn: 18:03 Uhr 
Ende: 19.50 Uhr 
 
Protokollführung:  Norbert Boock 
 
Tagesordnung 
 
Das vorsitzende Mitglied begrüßt die Anwesenden.  
     
TOP 1 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Einstimmig 
 
TOP 2 Intensivierung der Netzwerkarbeit 

 
2.1 Vorstellung der Erstorientierungskurse 
 

• Frau König und Frau Behem-Loeffler stellen die Kurse vor 

• Die Johanniter haben laufende Kurse in den Unterkünften für Geflüchtete, die 
Malteser unterrichten in ihrer interkulturellen Begegnungsstätte in Volksdorf 



• Es sind keine Integrationssprachkurse 

• Beide hoffen auf längere Laufzeit des Programms über 2022 hinaus 

• Präsentation zu den Kursen wird mit dem Protokoll verschickt 
 

 
 
2.2 „Selbstlernzimmer“, ein Projekt der VHS 
 

• Herr Karadas und Frau Wellmann stellen Angebote vor 

• Präsentation zu Projekten wird mit dem Protokoll verschickt 
 

TOP 3 Arbeitskreis „Wandsbek kommt ins Gespräch“ 
 
Frau Behem – Loeffler stellt den Sachstand dar. 
 

• Geplante Veranstaltung im Rahmen der interkulturellen Woche 

• 29.09. ab 18.00 Uhr, digital 

• Thema soll Afghanistan sein, jedoch keine ExpertInnenrunde 

• Frau Wellershoff, Redakteurin vom Spiegel, ist als Moderatorin angefragt 

• Herr Nazemi bietet Mitarbeit an und wird an der nächsten AK Sitzung teilnehmen 
 

TOP 4 Zusammenarbeit mit der bezirklichen Ausländerdienststelle 
 

• Herr Boock berichtet über Klagen der KundInnen, der Beratungsstellen und f&w AöR 
bezüglich der fast Nichterreichbarkeit per Telefon und unzumutbar langer 
Beantwortungszeit von E-Mails. 

• Frau Garbe wird das in die Verwaltung einbringen, Herr Weiske als Thema in den 
Hauptausschuss 

•  
TOP 5 Verschiedenes 
 

• Unsere Vorschläge zur Besetzung des Landesintegrationsbeirats wurden 
übernommen  

• Frau Behem-Loeffler berichtet über Impfangebote für Menschen ohne 
Krankenversicherung 

 
 
Das vorsitzende Mitglied schließt die Sitzung um 19.50. 
 

 
 
 
 
 
 
Hamburg, 03.09.2021 
N. Boock 


